# 令和3年第10回 魚津市教育委員会会議録

### 1 開催日時及び場所

令和3年11月1日(月) 場所 第一分庁舎2階会議室 午後4時15分~午後4時45分

# 2 出欠について

教育長 山瀬 敬1 番 伊東潤一郎

2 番 山浦春美

3 番 片 山 さゆり

4 番 松 本 修 治 (欠席)

### 3 出席職員

森田美幸 次長兼教育総務課長 窪 田 昌 之 教育委員会参事 地域協働課長 小 林 孝 仁 生涯学習・スポーツ課長 山 本 浩 司 こども課長村崎 学校給食センター所長 高吹浩司 博 図 書 館 長 初 道 ゆかり 水族館博物館管理課長 石川 勝弘 埋没林博物館長 石須秀知 総務係長 石 崎 薫 学校教育係長 石 﨑 有希子 スポーツ係長 高森哲也 生涯学習·文化係長 塩 田 明 弘

# 4 傍聴人 1人

### 5 会議の要旨

午後4時15分 山瀬教育長が開会を宣する。

- (1) 会議録署名委員の指名について 1番 伊東委員を指名した。
- (2) 前回会議録の承認 全員異議なく承認した。
- (3) 報告事項
  - ①令和3年度魚津市小中学校 卒業式等について
  - ②3館の利用者数等実績

### 報告事項

# 【3館の利用者数等実績について】

伊東委員

3館の利用者数はコロナ禍であった令和2年度との比較になっていますが、これは統計上の数字としてあってもいいが、やはりコロナ禍ではない通常の状態との比

較が必要ではないかと思います。

山瀬教育長

図書館で開催された初心者・高齢者のためのスマホ教室の状況はどうでしたか。 埋没林館のイベントにおいて子供が喜ぶイベントはなんですか。

初道図書館 長 スマホ教室については、PR効果もあり多くの方に参加していただきました。 図書館は通常も高齢者の方が多く来られますし、また集まりやすい場所であると思います。

石須埋没林 館長 子供が喜ぶのは、7月に行った砂金探しです。実際に見つけた子供はいませんで したが、学芸員が作業前に砂金についての説明を行い、子供たちは砂金を探す作業 をしながら学芸員にいろいろな質問をしてきました。子供たちには十分に楽しんで いただけたと思っています。

人気があるイベントの傾向は毎年変わり、傾向をつかむことは難しいですが、や はり砂金や化石について興味がある子供達が多いと感じております。

山浦委員

先日、小学生が埋没林博物館の企画展「ふしぎでかわいい粘菌の世界展」を訪れて粘菌に興味を持ち、夏休みの自由研究として観察を行い、県内未報告の粘菌を発見したという記事を確認しました。

石須埋没林 館長 例年、自由研究の相談は随時受け付けていますが、数件の相談しかありません。 積極的に自由研究を行ってほしいと思います。

伊東委員

県はイベントなどの入場者の年齢について調査を行い、その結果を利用しています。子供達が行きたいと思えるイベントを行うことで本を借りる機会を増やすことができると思います。

また、ふるさと教育の一環として埋没林博物館や水族館で定番としてやっているプログラムなどにより入館者を増やしていくことができると思います。

片山委員

図書館の電子書籍ですが、配布されているタブレットで借りることはできますか。

初道図書館 長 図書館では入場者数のカウントのみを行っており、利用者の性別や年齢の統計はありません。令和元年度に読書記録機と読書記録帳を購入し、読書記録帳の無料引換券を配布しました。子供の読書意欲を高めるために読書記録帳に読んだ本を記録することを行いました。

図書館協議会において、「タブレットの持ち帰りができれば電子書籍の利用ができるのでは」という意見がありました。電子図書館を使う場合は、図書館カードを作りパスワードの交付を受けることによりパソコンやスマホで電子図書を読むことができます。現在は電子図書 2,474 冊を借りることができます。司書と相談しながら子供達にも読んでもらえる本、特に中学生向けのものを導入していきたいと思います。チラシを配ってパスワードの交付を行っていきたいと考えています。

石須埋没林 館長 ふるさと教育の定番メニューは続けるべきだと思っております。埋没林博物館では魚津のふるさとの自然を知ってもらいたいという気持ちでふるさと教育を行っています。蜃気楼工作は毎年行い、その他の企画は入れ替えを行い、試行錯誤しながらイベントを行っているところです。

山瀬教育長 森田参事 学校とふるさと教育の関連性についてはどうですか。

それぞれの校区にふるさと教育につながる校区の宝物があります。ふるさと発見 バス以外で埋没林博物館の企画展によりいろいろな体験ができることは子供達に とって大事なことだと思います。

伊東委員

企画展をするための予算が計上されていないことはないですか。 目的に合わせて、企業や団体などに寄付をしてもらうという方法があると思います。

議事が終了したので教育長が閉会を宣した。